

## CLAUDE DE BEAULIEU

### Capitaine général des gardes des fermes du roi en Canada !

Que sait-on sur ce M. de Beaulieu qui fut capitaine des gardes des fermes du roi en Canada, en 1699 ?

M<sup>gr</sup> Tanguay (Dic-généa., I, 54) a trouvé dans les registres paroissiaux de Montréal qu'il se prénomait Claude.

A notre tour nous produisons deux documents qui donnent quelques détails sur ses fonctions en notre pays.

D'autres, sans doute, arriveront à faire mieux ! En tous cas, pour le moment, voici nos pièces :

#### 1<sup>er</sup> DOCUMENT

“Monsieur de Beaulieu Cap. Général commandant tous les gardes  
“des fermes du Roy en Canada ayant eu ordre de résider cy après au  
“Montréal depuis le départ des Vaisseaux pour la France jusqu'à leur  
“retour en Canada, et ensuite de revenir à Québec pour y faire ses fonc-  
“tions pendant le séjour des Vaisseaux suivant l'instruction que nous  
“luy avons remis. Il est *nécessaire* d'établir au Montréal une personne  
“de mérite, capable et entendue pour y faire la fonction dud. sieur de  
“Beaulieu, pendant son séjour à Québec, et comme Mr. de Lamotte de  
“Lucière a toutes les qualitez requises Et qu'il est recommandé par  
“Monsieur le Chevalier de Callières, gouverneur général de la Nouvelle  
“France *Nous Lavons* nommé et etably pour Capitaine commandant  
“des gardes qui résideront à Montréal et dans l'étendue du Gouverne-  
“ment, en l'absence dud. sieur de Beaulieu pendant le temps des années